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Tel un vitrail, la Parole de Dieu qui est offerte à notre méditation et à notre prière en  

ce  jour…nous  dessine  un  horizon  de  lumière…  avec  quatre  touches  de  couleur  

particulièrement belles à contempler :

• la couleur du regard : «Posant son regard sur Jésus ».

• la couleur de l’appel : « Le Seigneur appela Samuel »

• la couleur de la réponse : « Me voici… Parle, Seigneur, ton serviteur écoute ».

• la couleur du saut dans l’inconnu : « Venez et vous verrez ».

Quelle  magnifique  mosaïque !  Laissons-nous  séduire  et  dépayser…  chacun  

personnellement.

• La couleur du REGARD

« Posant son regard sur Jésus »… attitude de J.Baptiste dans l’évangile.

« Jésus posa son regard sur lui, Pierre »…

Ces regards… ils en disent long. Ils sont à eux seuls parole, appel, rencontre vers  

un ailleurs déjà. Comment ne pas prendre la juste mesure de tous ces regards qui  

traversent nos vies, qui lui donnent du sens. Tous ces regards qui créent, mettent  

ou remettent debout… ouvrent un avenir… enfantent en nous un mieux vivre !

 Le sacrement du baptême n’est-il pas ce premier regard d’amour d’un Dieu qui  

nous fait signe et qui nous murmure au  cœur :  « tu as du prix à mes yeux… je  

t’aime ! »

• La couleur de l’APPEL …

Qu’il  nous  est  bon  de  contempler  ce  jeune  Samuel  dans  cette  expérience  

personnelle très forte qu’il est en train de vivre. Lui qui est au service du  temple, il  

s’entend appelé  par Dieu.  Il  ressent  très  fort  cette  proximité  de Dieu et  il  s’est  

engagé  ensuite  au  service  de  sa  communauté,  comme prophète  de  Dieu.  Et  sa  

réponse : « Parle, Seigneur, ton serviteur écoute » est une des plus belles paroles que 

nous puissions adresser à Dieu. Ce récit  met en valeur l’initiative de Dieu et sa  

persévérance à accomplir son projet. Par trois fois le Seigneur appelle Samuel. Les  

trois appels laissent à Samuel un laps de temps pour interpréter l’appel et pour y  

répondre.



Et pour finir,  Samuel  va  interpréter  la  parole  du Seigneur,  grâce  au prêtre  du  

Temple… qui lui  indique l’attitude qui incombe à un croyant  face à l’appel  de  

Dieu : « Parle, ton serviteur écoute ».

Contempler le petit Samuel certes,… mais pour questionner notre vie et vérifier si  

cette couleur de l’APPEL joue toutes ses harmoniques en nous.

Pourquoi ne pas faire le point sur la manière dont nous avons, chacune… chacun,  

été appelé.

Dieu parle et  ME parle, Dieu m’appelle de mille et une manières… à travers des  

évènements, des personnes, des rendez-vous qui viennent me faire signe.

Bien souvent, peut-être, comme Samuel… le sommeil nous paralyse, nous alourdi  

… nous empêche de vivre à plein notre  vie… Si chacun de nous, aujourd’hui,  

tentait  de repérer toutes ces trouées de lumière qui ont pour nom  « appel »… et  

pour lesquels il a  accepté de prendre le temps du discernement. Etre appelé est un  

signe  de  confiance…  Etre  appelé  nécessite  une  ouverture  du  cœur…  une  

disponibilité intérieure… que l’on ait 7 ans… 17 ans ou 77 ans !

Beau chemin dans le cœur d’un homme, d’une femme, d’un jeune… que celui où  

s’inscrit  un  appel  qui  invite  à  quitter  son  ego,  à  sortir  de  sa  torpeur,  de  sa  

somnolence, de son bien être et  à se lever… à prendre sa vie en main, à la regarder  

avec sérieux, à l’envisager avec clairvoyance afin que puisse s’enfanter et s’éclairer  

la couleur de la réponse qui donne du goût, du sens à ma vie. Etre baptisé n’est-ce  

pas accueillir  avec joie,  comme Samuel,  cet appel  toujours premier de Dieu, en  

osant murmurer avec la même joie « Parle, Seigneur, on serviteur écoute… »

• La couleur de la REPONSE… 
« Me Voici… ». Répondre à un appel n’est-ce pas se laisser éclairer, voire même  

éblouir par la force et l’exigence  de l’appel qui, même s’il nous déstabilise, nous  

désinstalle… est… un tremplin de bonheur pour l’aujourd’hui et le jusqu’au bout  

de ma vie.

En échos à l’expérience du jeune Samuel… prenons le temps, dans le paysage de  

notre vie… et dans le silence de notre cœur  de repérer tous les « Me Voici »… qui  

ont donné de la couleur, du souffle, de la hauteur à notre vie. 



Chacun de nous doit pouvoir inscrire dans son histoire  une palette de « Me Voici » 

… joyeux, apaisant et dynamique… porteur de sens même si cette réponse engendre  

un  certain  dépouillement,  dans  un  choix  et  un  engagement  radical…  mûri  et  

réfléchi… comme pouvant devenir un horizon de bonheur.

• La couleur d’un saut dans l’inconnu…
Dans l’Evangile de Jean, la première Parole prononcée par le Christ prend  

visage d’une question  et pas n’importe laquelle : « Que cherchez-vous ? »

Question incontournable au cœur d’une vie quels qu’en soient les contours.

Question  existentielle…  dont  la  vérité  de  la  réponse  peut  faire  naître  ou  

renaître.

« Que cherchez-vous… Que cherches-tu ? »  Question que le Christ  adresse  

aux deux disciples qui le suivent… mais qu’Il murmure aussi  dans le secret  

de chacune de nos vies. Mais aussi question mille fois balbutiée par chacun de  

nous lorsque nous rencontrons un frère jeune ou plus avancé dans la vie :  

« Que cherches-tu ? »… quel sens veux-tu donner à ta vie… à ton aujourd’hui  

et à ton demain ?

Dans  ce  contexte-là … que beaucoup de  nous  connaisse  et  fréquente… il  

nous appartient de faire miroiter cette couleur de l’invitation  qui est au cœur  

de toute vraie rencontre… et de tout choix en vérité : « VENEZ…Viens… et 

VOYEZ… Vois ! »

Tout se passe très vite dans l’Evangile :  « Que cherchez-vous ?...  Maître où 

demeures-tu ? VENEZ ET VOUS VERREZ » Le saut dans l’inconnu !

Avez-vous  remarqué  qu’il  n’y  a  pas  de  grands  discours  de  Jésus…  pas  

d’explication alambiquée et sinueuse… mais seulement une invitation simple,  

cordiale et sans demi-mesure  qui appelle à une opération vérité :  « Venez et  

vous  verrez ».  En  d’autres   termes  venez  juger  sur  pièce…  et  ainsi  

commencera  l’aventure  d’un  vivre  ensemble qui  signera  ou  non  votre  

adhésion à cette vérification qui n’a de sens que dans une relation.

Merveilleux projet… Le vôtre…je l’espère… le mien, j’en suis sûr… celui que 

vous et moi avons aussi  inscrit au fond de notre  cœur pour le faire vivre à  

ceux qui  nous voient  vivre… qui  cherchent  un sens  à  leur  devenir… qui  

tâtonnent sur tant et tant de chemins d’errance.



Merveilleux voyage… passionnante  aventure que celle du VIENS et  VOIS… 

la seule capable de donner à notre vie les multiples teintes d’une palette de  

couleur traversée par la Lumière diaphane du TOUT-AUTRE… qui devient le  

TOUT-  Proche…  si  nous  savons  nous  faire  capacité…  ouverture  …pour  

devenir plénitude. Ce qu’évoquent si bien ces mots de Catherine de Sienne :  

« Fais-toi capacité, je me ferai torrent. »

Alors « le Temple de l’Esprit » que nous sommes chacun, selon l’image même  

de Paul, aura trouvé sa pleine stature. Il sera le Temple de la Lumière où  

Dieu irradie et réchauffe le monde !
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